



Teilnahmebedingungen

Version: 13.05.2024

English version below (p. 3-4)

Mit der Einsendung von Fotografien stimmen Sie unseren Teilnahmebedingungen zu.

1) Teilnahme

Die Teilnahme am Wettbewerb ist kostenlos. Teilnehmen können alle Fotografinnen und Fotografen ab 13 Jahren mit Wohnsitz in Deutschland. Einsendeschluss ist der 1. August 2024. Die Einreichung der Bilddatei(en) ist über die E-Mail-Adresse pflanzen-mikrokosmos@bio.lmu.de möglich. Mit der Einsendung stimmen Sie den Teilnahmebedingungen zu.

2) Veranstalter

Veranstalter des Fotowettbewerbs ist der Forschungsverbund TRR356 *PlantMicrobe*. Der Verbund forscht zu Pflanzen-Mikroben-Interaktionen und wird von der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) gefördert. Der Wettbewerb findet im Rahmen des Teilprojekts Ö01 Outreach unter Leitung von Prof. Dr. Gudrun Kadereit (LMU) und Dr. Dagmar Hann (LMU) statt.

3) Motiv und Bewertung

Zugelassen sind alle Motive, die eine Interaktion zwischen Pflanzen und Mikroorganismen zeigen. Übliche Bildbearbeitungsschritte am ganzen Bild (z.B. Tonwert, Kontrast, Helligkeit, Farbe, Sättigung, Weißabgleich) sind erlaubt. Bildbearbeitungen, die zu inhaltlichen Änderungen der Bildaussage führen (z.B. Fotomontagen), sind nicht zugelassen.

Die Bewertung der Beiträge erfolgt durch eine Fachjury. Die Jury vergibt die Platzierungen 1 und 2 in zwei Alterskategorien.

- Alterskategorie I: 13-17 Jahre (Jugend)
- Alterskategorie II: ab 18 Jahre (Erwachsene)

Die vier Preisträgerbilder werden in der nächsten TRR356 *PlantMicrobe* Ausstellung im Botanischen Garten München-Nymphenburg gezeigt. Die Entscheidungen der Fachjury sind nicht anfechtbar.

4) Fotografien

Pro Person dürfen bis zu drei Fotografien eingereicht werden. Zugelassen sind digitale Farbbilder. Bitte beachten Sie eine ausreichende Auflösung. Die Fotografien sollten idealerweise als JPEG-Datei mit einer Auflösung von mindestens 2000 x 3000 Pixel (16,9 x 25,4 cm zu 300 dpi) eingereicht werden. Bitte benennen Sie Ihre Bilddateien nach diesem Schema: `IhrName_Bildtitel_Aufnahmedatum`

Die Datenmenge pro E-Mail darf 50 MB nicht überschreiten, da die E-Mail uns ansonsten nicht zugestellt werden kann.

5) Erforderliche Angaben zur Fotografie

Bei der Einsendung bitten wir Sie einige erforderliche Angaben zu jeder Fotografie mitzuschicken:

- Vor- und Nachname der Fotografin/ des Fotografen
- Titel der Fotografie
- Aufnahmedatum
- Aufnahmeort (z.B. Stadt, Region, Biotop)
- 3 Sätze Kurzbeschreibung des Motivs (z.B. Pflanzenart, Symbiosepartner, Pathogen/Pflanzenkrankheit, Tageszeit, Aufnahmesituation, Motivation für die Fotografie)

Ohne diese Angaben können wir die eingereichten Fotografien nicht für den Wettbewerb berücksichtigen.

6) Bildrechte und Haftung

Die Urheber- und Bildrechte für alle eingereichten Fotografien müssen bei der teilnehmenden Person liegen. Die Fotografin/ der Fotograf behält das Copyright für ihre/ seine Bilder zu jeder Zeit und wird bei

Veröffentlichung namentlich neben dem Bild genannt. Die Fotografien dürfen keine Persönlichkeitsrechte und/oder Schutzrechte Dritter verletzen.

Mit ihrer Teilnahme am Wettbewerb räumen die Teilnehmenden dem Veranstalter das Recht ein, ihre Bilder für folgende Zwecke unentgeltlich sowie zeitlich und räumlich unbeschränkt zu nutzen:

- Ausstellung der prämierten Bilder bei Veranstaltungen im Rahmen des Fotowettbewerbs (z.B. der Preisverleihung),
- Ausstellung der prämierten Bilder im Botanischen Garten München-Nymphenburg, die Berichterstattung über den Wettbewerb auf den Internetseiten und Social Media des Veranstalters,
- die Nutzung der Bilder für Werbezwecke für den Wettbewerb und die Ausstellung in den Publikationen des Veranstalters, des Botanischen Gartens München-Nymphenburg sowie in Medien, die darüber berichten.

Die Fotos dürfen nicht durch Agenturen oder Verlage gesperrt sein. Für Ansprüche Dritter übernimmt der Veranstalter keine Haftung.

7) Minderjährige Teilnehmende

Teilnehmen dürfen Jugendliche ab 13 Jahren. Minderjährige Teilnehmende zwischen 13 bis einschließlich 17 Jahre dürfen nur mit einer wirksamen und schriftlichen Einverständniserklärung der gesetzlichen Vertreterin oder des gesetzlichen Vertreters am Wettbewerb teilnehmen, und ihre Beiträge dürfen nur nach Erhalt dieser schriftlichen Einwilligung veröffentlicht werden. Die Einverständniserklärung können sie gemeinsam mit den Fotos per E-Mail einreichen. Das Organisationsteam behält sich das Recht vor, Teilnehmende, die noch nicht volljährig sind, nachträglich zu kontaktieren, um die schriftliche Einwilligung der Erziehungsberechtigten zur Übertragung der Nutzungsrechte einzuholen. Der Erhalt dieser Einwilligung ist eine Voraussetzung für die Teilnahme am Wettbewerb und den Gewinn.

8) Datenschutzhinweis

Die Verarbeitung personenbezogener Daten erfolgt konform zur geltenden Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO). Für die Teilnahme am Fotowettbewerb werden folgende personenbezogene Daten benötigt: Vor- und Zunamen der teilnehmenden Person und eine gültige E-Mail-Adresse. Diese Daten werden für die Ermittlung der Preisträgerinnen und Preisträger benötigt. Die Daten werden, abgesehen von der Mitteilung des Namens der Gewinnerin oder des Gewinners, nicht an Dritte weitergegeben. Nach der Veröffentlichung der ausgewählten Fotos und der Namen der Gewinnerinnen und Gewinner sowie der Preisübergabe werden alle nicht mehr benötigten Daten gelöscht.

Es steht den Teilnehmenden jederzeit frei, per Widerruf unter der E-Mail-Adresse pflanzen-mikrokosmos@bio.lmu.de die Einwilligung in die Speicherung aufzuheben und somit von der Teilnahme am Wettbewerb zurückzutreten. Ab Zugang der Widerrufserklärung dürfen Ihre Daten nicht weiterverarbeitet werden und werden unmittelbar gelöscht. Durch den Widerruf Ihrer Einwilligung wird die Rechtmäßigkeit der bis dahin erfolgten Verarbeitung nicht berührt.

Hinweis: Der Veranstalter behält sich vor, den Fotowettbewerb zu jedem Zeitpunkt ohne Vorankündigung und ohne Angabe von Gründen abubrechen oder zu beenden. Von dieser Möglichkeit macht er insbesondere dann Gebrauch, wenn aus technischen oder rechtlichen Gründen eine ordnungsgemäße Durchführung des Wettbewerbs nicht gewährleistet werden kann.

Der Rechtsweg ist ausgeschlossen. Eine Barauszahlung oder eine Übertragung der Preise auf eine andere Person ist nicht möglich.

Kontakt Organisationsteam

Ludwig-Maximilians-Universität München
Fakultät für Biologie
Systematik, Biodiversität & Evolution der Pflanzen
Menzinger Str. 67
80638 München

E-Mail: pflanzen-mikrokosmos@bio.lmu.de

Tel.: +49 (0) 89 17861 - 354



Conditions of participation

By submitting photographs, you agree to our conditions of participation.

1) Participation

Participation in the competition is free of charge. All photographers aged 13 and over who are resident in Germany can take part. The closing date for entries is 1 August 2024. Images can be submitted via the email address pflanzen-mikrokosmos@bio.lmu.de. By submitting, you agree to the conditions of participation.

2) Organiser

The organiser of the photo competition is the TRR356 *PlantMicrobe* research network. The network conducts research on plant-microbe interactions and is funded by the German Research Foundation (DFG). The competition takes place as part of the TRR356 sub-project Ö01 Outreach under the direction of Prof. Dr. Gudrun Kadereit (LMU) and Dr. Dagmar Hann (LMU).

3) Motif and evaluation

All motifs showing an interaction between plants and microorganisms are permitted. Standard image editing steps on the entire image (e.g. tonal value, contrast, brightness, colour, saturation, white balance) are permitted. Image editing that changes the content of the image (e.g. photomontages) is not permitted.

The entries will be judged by a jury of experts. The jury will award 1st and 2nd place in two age categories.

- Age category I: 13-17 years (youth)
- Age category II: 18 years and older (adults)

The four winning pictures will be shown at the next TRR356 *PlantMicrobe* exhibition in the Botanical Garden Munich-Nymphenburg. The decisions of the expert jury cannot be contested.

4) Photographs

Up to three photographs may be submitted per participant. Digital colour images are permitted. Please ensure sufficient resolution. Ideally, the photographs should be submitted as JPEG files with a resolution of minimum 2000 x 3000 pixels (16.9 x 25.4 cm at 300 dpi). Please name your image files according to this scheme: YourName_PictureTitle_DateTaken

The amount of data per e-mail must not exceed 50 MB, otherwise the e-mail cannot be sent to us.

5) Required information about each photograph

When submitting a photograph, we ask you to include some necessary information about each picture:

- First and last name of the photographer
- Title of the photograph
- Date taken
- Location (e.g. city, region, biotope)
- 3 sentences brief description of the motif (e.g. plant species, symbiotic partner, pathogen/plant disease, time of day, shooting situation, motivation for the photograph)

Without this information, we cannot consider the submitted photographs for the competition.

6) Image rights and liability

The copyright and image rights for all photographs submitted must be held by the participant. The photographer retains the copyright for his/her images at all times and will be named as the author next to the image upon publication. The photographs must not infringe any personal rights and/or property rights of third parties.

By entering the competition, participants grant the organiser the right to use their images for the following purposes free of charge and without restriction in terms of time and space:

- Exhibition of the winning images at events organised as part of the photo competition (e.g. the award ceremony),

- Exhibition of the award-winning images in the Botanical Garden Munich-Nymphenburg, reporting on the competition on the organiser's website and social media,
- the use of the images for advertising purposes for the competition and the exhibition in the publications of the organiser, the Botanical Garden Munich-Nymphenburg and in media that report on it.

The photos may not be blocked by agencies or publishers. The organiser accepts no liability for claims by third parties.

7) Minor participants

Minors aged 13 and over may participate. Minors between the ages of 13 and 17 may only participate in the competition with the written consent of their legal guardians, and their contributions may only be published after receiving this written consent. They can submit the declaration of consent together with the photos by e-mail. The organising team reserves the right to contact participants who are not yet of legal age to obtain the written consent of their legal guardians for the transfer of usage rights. Obtaining this consent is a prerequisite for participating in the competition and winning.

8) Data protection notice

Personal data is processed in accordance with the applicable General Data Protection Regulation (Datenschutz-Grundverordnung, DSGVO) in Germany. The following personal data are required for participation in the photo competition: First and last name of the person and a valid e-mail address. This data is required to determine the winners. The data will not be passed on to third parties, apart from the communication of the winner's name. Once the selected photos and the names of the winners have been published and the prize has been awarded, all data that is no longer required will be deleted.

Participants are free to revoke their consent to the storage of their data at any time by sending an email to pflanzen-mikrokosmos@bio.lmu.de and thus withdraw their participation in the competition. Upon receipt of the revocation declaration, your data may not be further processed and will be immediately deleted. The revocation of your consent does not affect the lawfulness of the processing carried out up to that point.

Note: The organiser reserves the right to cancel or terminate the photo competition at any time without prior notice and without giving reasons. The organiser will make use of this option in particular if the proper execution of the competition cannot be guaranteed for technical or legal reasons.

Legal recourse is excluded. A cash payment or transfer of the prizes to another person is not possible.

Contact organisation team

LMU Munich
Faculty of Biology
Systematics, Biodiversity & Evolution of Plants
Menzinger Str. 67
80638 Munich

E-mail: pflanzen-mikrokosmos@bio.lmu.de

Phone: +49 (0) 89 17861 - 354